

sociedad por un tiempo limitado, interin quedaran las obras realizadas y expedito el riego; toda vez que, haciendo parte del plan la conservacion de los mas de los molinos existentes y constituyendo éstos una propiedad, susceptible de notables mejoras y de rendimientos progresivos con el acrecentamiento de la riqueza pública y de la poblacion labriega, podria la sociedad desprenderse de ella, enajenándola á título oneroso ó como mējor le conviniere y realizar el capital que hubiese satisfecho.

Hay que advertir que la sociedad podria utilizar en varios puntos los saltos de aguas que resultaran en el curso de las acequias madres, y edificar molinos y otros ingenios con pocos dispendios.

En cuanto á los gastos de obras en la represa de aguas en Colomé, no juzgamos excedieran de 60,000 pesos fuertes por sólidas que fueran. Es fácil de cautivar alli al rio y el terreno en punto determinado, es firme y se presta para una obra duradera.

Las obras que requeriria el sangrar el estanque de Bañolas no exigieran grandes sacrificios, 30,000 pesos fuertes tal vez fueran suficientes para conseguir la saca esta de aguas.

Ignoramos el valor de las propiedades que en Bañolas resultaran invadidas por un semejante proyecto y las indemnizaciones que deberian abonarse.

En cambio, practicadas estas obras beneficiara la sociedad los saltos de aguas para erigir fábricas y establecimientos industriales á lo largo del Terry.

Atendida la naturaleza de los terrenos por los que cruzarian las acequias de riego, no resultarian muy costosos los trabajos de abertura de las mismas. Unicamente en su arranque y particularmente desde Colomé y Jafre mediarian algunos inconvenientes que acarrearian mayores gastos. Presuponer la cantidad de 150,000 pesos fuertes para estas obras y la indemnizacion de terrenos ocupados, es prefiar una cantidad mas que suficiente.

Constituyendo el fondo social el valor de las tierras beneficiadas por el riego, fuera este mayor ó menor segun se obtuviera mayor ó menor caudal de aguas.

Este nos queda por apreciar con toda exactitud, y por lo tanto ignoramos cual pueda ser el primero.

No obstante, admitase que, reunidas las aguas del estanque con las del rio, sufragaran en el verano un caudal